

Sección Página 27.11.2009 Dinero



Smartmatic: en tierra de ciegos, el tuerto es rey

■ La firma, que dicen que tiene nexos con Chávez de Venezuela, ganó la licitación de la Segob para la captura de información biométrica.

trapitos al sol al venezolano **Antonio Mugica!**, pre-La empresa ganó la licitación realizada por la Secretaría de Gobernación de Fernando **Gómez Mont** para proveer los equipos de captura de información biométrica que serán utilizados para emitir la Cédula de Identidad.

Lo curioso es que se ha levantado una discusión "nacionalista", cuando la licitación no incluye que opere el registro ciudadano, solamente que provea los dispositivos fotográficos, captor de iris, huellas digitales y sistemas de firma electrónica, equipo de cómputo y lector de código de barras. Insisto, la licitación no incluye que el equipo sea operado por el licitante ganador.

Evidentemente, el cochinero tiene fuentes que rápidamente han provisto de toda clase de historias en páginas virtuales y reales para cuestionar la intención, confirmada, del gobierno de Felipe Calderón de emitir la Cédula Única de Identidad, intención que enoja porque, como todo registro de personas,

Qué manera de sacarle bienes, tierras, enfrenta resistencias provenientes de esa tercera parte de la población ecosidente de Smartmatic. nómicamente activa que vive

> entre la economía informal y que es altamente rentable para la economía ilegal.

> La empresa, constituida en 2000, es administrada por Antonio Mugica (CEO), Roger (CFO)y Jorge Massa, y haparticipado en México desde hace varios años en contratos en el sector bancario y privado coidentificación de empleados y, en algunos casos, clientes, pero

> compite ferozmente con otras firmas, que al igual que Smartmatic, han entrado en el negocio del voto electrónico, registros vehiculares, etcétera.

> Participaron, entre otros. Cosmocolor de Jorge Kahwagi. Cuentan que él integro a Sagem Sécurité en varios proyectos (Seguro Popular, IMSS, ISS-STE), participó en la operado-

escándalo del Seguro Popular con Image Technology.

Dicen que tiene a su disposición mil bloques ópticos de captura de marca Identix (TP4100) que nunca fueron entregados a esa institución, pero sí fueron comprados a Sagem Sécurité.

Otra empresa contendien-Piñate (CTO), Alfredo Anzola te es Image Technology de Enrique Pérez, dueño y director. Su hermano es el contador y representante legal. Su hijo mayor, Gabriel Pérez Krieb, mo proveedor de sistemas de responsable de ProMexico en el Consulado en Miami, donde está la sede de Smartcom.

> Parece que abrieron otra empresa (Intelogyk) donde laboraron varios ex empleados del gobierno, como Isaac Garalnick, director de informático del Inami justo antes de entrar a Intelogyk, que también estuvo involucrado en el escándalo del Seguro Popular con Cosmocolor.

La otra compañía inscrita ra de la cédula nunca emitida fue Mainbit, que dicenfue pardel Inapam, en la del ISSSTE, te del escándalo del proyecto también en varios contratos de foxista Enciclomedia, que trae licencia de conducir y, en algún algunos temas pendientes por momento se vio envuelta en el incumplimientos de contra-



Página 1 22284.72 \$ 25 Tam: 405 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
27.11.2009	Dinero	5

to. Otra empresa es Soltic, de Comité de Inversión Extranjecaso Enciclomedia.

Una más es Latin ID, holding electrónico. que nació de absorciones de varias firmas y tiene como proyec- ciegos, jel tuerto es rey! to principal la licencia de con- **De Fondos a Fondo** ducir del DF, luego de "adquirirlo" vía una empresa "IDES de México".

En el caso Smartmatic, se ha presentado como empresa holandesa, pero comentan que se desprendió de Sequioia, para impedir una investigación del

creación reciente, que tiene co- ra de EU, sobre su estructura mo dueño real a MAC Compu- y régimen de propiedad, luego tadoras, pues coinciden en mis- de que se dijera que tenía nexos ma dirección, teléfonos y otros con **Hugo Chávez** en Venezuela datos, también protagonista del que supuestamente permitieron que ganara el referéndum

Un tema que trae muy preocupados a todos los que hacen invenciones tecnológicas es el dictamen que acaban de aprobar en lo general las comisiones unidas de Comercio y Fomento Industrial, Salud y Estudios Legislativos del Senado. Nació

de una iniciativa presentada por los senadores María de los Angeles Moreno, Carlos Lozano y Ramiro Hernández y que supone que cualquier ciudadano puede oponerse al otorgamiento de una patente.

Nos cuentan que el interés En fin. Por eso: en tierra de principal de presentar esta iniciativa surgió de la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anfam), que dirige Dagoberto Cortés, que agrupa a las principales farmaceúticas del país en contra de las internacionales, que realizan investigación. Esta reforma afecta no sólo a la industria farmaceútica, sino a todos los mexicanos que hacen inventos.

Participaron firmas envueltas en el escándalo Enciclomedià.